

Deba Klima : Les gagnants en exploration éco responsable à Rodrigues

Port-Louis 6 août 2024 : Les gagnants de la saison 2 de *DebaKlima* ont fait le déplacement pour Rodrigues du 28 juillet au 1^{er} août. Matthew Laurette, Douglas Gerval et Loïc Edouard du collège St Joseph et leur enseignante, Anaïs Karghoo, avaient remporté un voyage éco-découverte, offert par le Groupe MCB. Ils s'étaient démarqués lors des débats télévisés diffusés sur MBC 2 et MBC Sat durant tout le mois de juin et avaient remporté, après haute lutte, la finale télévisée dans la soirée du samedi 6 juillet contre le collège Notre-Dame. L'équipe gagnante a ainsi eu la chance d'explorer les merveilles et les paysages pittoresques de Rodrigues, accompagnés des représentants de la MCB et du Rajiv Gandhi Science Centre.

Interpellés à bien des niveaux

Qu'ont pensé les jeunes de leur visite à Rodrigues ? Chacun d'entre eux a été interpellé d'une manière différente par ce qu'il aura vu et vécu. Pour Loïc Edouard, *« cette visite de quatre jours à Rodrigues est une reconnexion avec la nature ». Il s'est aussi dit « émerveillé par le mode de vie, la simplicité et le calme des habitants. »*. L'adolescent précise que ce séjour lui aura aussi permis de *« sortir de ma zone de confort, en laissant derrière la vie moderne de Maurice. »*

L'eau est précieuse à Rodrigues, qui se doit de faire face à un combat de tous les instants pour ses besoins. Matthew Laurette en est bien conscient : *« La pénurie d'eau à Rodrigues m'interpelle, et ici j'ai été touché par l'agriculteur d'haricots rouges qui est fortement impacté par la sécheresse. »*

Cette aventure a été une opportunité de rêver grand pour Douglas Gerval : *« Cette découverte m'a inspiré à continuer mon combat pour la préservation de notre environnement, et à faire entendre ma voix. J'ai recommencé mon rêve de devenir, un jour peut-être, politicien. »*

A la découverte des sites incontournables

Le séjour écologique de Rodrigues a démarré avec la visite d'une de ses plus grandes richesses, soit la plantation d'haricots rouges à Baie Topaze. Les élèves ont pu participer à la récolte de ce grain sec incontournable de la cuisine de l'île. Les tortues de la réserve François Leguat et les spécificités de ces dernières ont également marqué le premier jour du

voyage écologique. Grâce à un tour guidé, les grands gagnants de la saison 2 de *DebaKlima* ont découvert des centaines de tortues géantes, d'oiseaux tropicaux et plusieurs arbres indigènes, tout en explorant les formations calcaires qui composent l'impressionnante Grande Caverne.

Rodrigues Friendly ou l'excursion participative

Les collégiens n'ont pas seulement fait de l'éco-tourisme mais ont aussi participé à des activités grâce à *Rodrigues Friendly*, qui a organisé une excursion culturelle sur le thème de l'Univers. Cette expérience immersive permet à l'excursionniste d'être un acteur de sa journée découverte. Lors de l'exploration, les gagnants ont embarqué sur un navire au village de pêche de Rivière Coco, ont participé à la confection de produits à base de « tente Vacoas » ainsi que de la fameuse tourte rodriguaise, tout en découvrant, dans la foulée des instruments de musique traditionnels locaux.

De la plantation de coraux à la préservation de plantes endémiques

Les plongeurs et éducateurs de l'ONG *Shoals Rodrigues*, qui milite depuis plusieurs années pour la sauvegarde de la biodiversité marine, ont pour leur part embarqué les jeunes visiteurs dans leur monde. A travers un tour guidé en mer, dans un *glass bottom*, les jeunes adolescents ont pu découvrir l'aquarium et la plantation des coraux à Rivière Banane. Les techniciens et ingénieurs de la ferme éolienne et solaire du CEB à Grenade, ont, quant à eux, ouvert leurs portes aux visiteurs. Ces derniers ont clôturé leur séjour rodriguais à la réserve de Grande Montagne, gérée par la *Mauritian Wildlife Foundation*. Les adolescents ont aussi eu l'occasion de mettre des plantes en terre, marquant symboliquement leur passage sur les terres de cette île paradisiaque.

La Résidence Fousafat à JeanTac en exemple

C'est la deuxième année consécutive que la résidence des Jolicoeur ouvre ses portes aux gagnants du DebaKlima. « *Ici nous consommons ce que nous produisons et cultivons. Nous servons à notre table les œufs, les poules, les canards ainsi que les fruits tels que le maïs ou la papaye. Nous sommes aussi autosuffisants en eau et en électricité. C'est toujours un*

plaisir d'accueillir ces jeunes adolescents afin de partager la culture et le mode de vie à Rodrigues » nous dit Antoinette Jolicoeur, propriétaire des lieux.

Déterminée à sensibiliser les jeunes

L'Eco-trip à Rodrigues a permis de découvrir des pratiques durables telles que le système de captage de l'eau de pluie et l'utilisation des déchets organiques pour nourrir les animaux. Anaïs Karghoo, enseignante accompagnatrice souligne que *« ces connaissances seront précieuses car je vais les enseigner à mes élèves pour les sensibiliser à l'impact du changement climatique. Nous réfléchissons déjà à plusieurs initiatives pour promouvoir la durabilité et la sensibilisation environnementale. Par exemple, nous prévoyons d'installer des poubelles spécifiques pour les déchets organiques qui seront utilisés pour faire du compost. Ce compost enrichira ensuite le sol de notre jardin endémique, que nous envisageons de réaménager pour inclure une plus grande variété de plantes locales et résistantes. »*

Jean Michel Ng Tseung CEO du Groupe MCB : *« Nous sommes convaincus que la découverte d'une nature préservée sur une île comme Rodrigues, dotée d'une culture locale riche et d'une biodiversité exceptionnelle, a permis aux jeunes gagnants de Deba Klima de renforcer leur conscience écologique. A la MCB, nous croyons fermement que ces expériences sont essentielles pour former les citoyens responsables de demain, capables de relever les défis environnementaux. »*

Dr Aman Kumar Maulloo Directeur, RGSC *« La visite à Rodrigues est une opportunité d'apprentissage et une expérience unique. En introduisant les étudiants dans les pratiques écologiques uniques de Rodrigues et les efforts de conservation communautaires, nous visons à leur fournir un exemple pratique et inspirant de durabilité. Cette expérience ne fera pas seulement accroître leur compréhension de la résilience climatique, mais les incitera également à appliquer ces principes pour créer un impact en tant que futurs professionnels. »*

Gilles Martial

Internal Communication and PR Manager
Communication & Engagement BU
Sustainability, Reputation & Engagement SBU
Direct Line: 202 6357
E-mail: gilles.martial@mcb.mu

MCB Group Ltd

9-15, Sir William Newton Street, Port Louis, Republic of Mauritius (GMT +4)
T: +230 202 5000 | E: contact@mcbgroup.com
mcbgroup.com